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INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Enfermeras, pilar fundamental en la atención a nuestra salud: Lupita Díaz 
El Día Internacional de la Enfermera resalta la importancia crítica de estos profesionales en 
el sistema de salud: Lupita Díaz. En el marco del Día Internacional de la Enfermera, la 
legisladora recordó que en nuestro país existen en promedio 2.9 enfermeras por cada mil 
habitantes, mientras que en países como Chile el promedio es de 6.5 por cada mil Los 
profesionales de enfermería constituyen el principal elemento de los equipos de salud y en 
muchos lugares de nuestra Región, son el primero y algunas veces el único recurso humano 
en contacto con los pacientes y las comunidades, por ello merecen todo nuestro 
reconocimiento y apoyo, recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, coordinadora del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Que ciclovía dominical se replique en más ciudades de Michoacán", llama Ernesto 
Núñez 
El candidato federal por el distrito 8 de Morelia, Ernesto Núñez Aguilar, llamó a replicar la 
ciclovía dominical de la capital en otras ciudades de Michoacán como: Uruapan, Zamora, 
Lázaro Cárdenas, Pátzcuaro, Ciudad Hidalgo, La Piedad. Lo anterior a considerar esta 
actividad semanal como un incentivo a practicar el deporte y la convivencia familiar. "Me 
parece que puede ser una fiesta de esta naturaleza, es generar un ambiente en armonía, 
en familia, incentivar a los jóvenes a que hagan deporte, a disfrutar de nuestras ciudades".  
 
Liz Hernández ganará la alcaldía de Los Reyes y lo hará en forma contundente: Marko 
Cortés 
“Liz Hernández Morales ganará la presidencia municipal de Los Reyes y lo hará de forma 
contundente, no solo por encabezar las preferencias, sino también porque representa al 
panismo de muchos años, tiene vocación de servicio desde casa, tiene las mejores 
propuestas y tiene al mejor equipo, por lo que no existe duda de que triunfará en el municipio 
más grande del estado cuyo proyecto panista es encabezado por una mujer”, remarcó el 
dirigente nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza. Cortés Mendoza visitó dicho municipio 
para respaldar tanto a la candidata a la alcaldía como al resto de los candidatos del albiazul: 
Carlos Humberto Lucatero al Senado; José Antonio Salas a la diputación local y José Luis 
Alcázar, Héctor Ceja y Fátima Díaz a las alcaldías de Tocumbo, Peribán y Tingüindín, 
respectivamente. 
 
En Zacapu vamos con todo para acabar con la desigualdad y la pobreza: Mónica 
Valdez 
La candidata tuvo el gusto de asistir a la Asamblea Ordinaria del Ejido de Zacapu, para 
intercambiar puntos de vista y platicarle a la población acerca del gran proyecto de 
transformación para el municipio. En Zacapu vamos con todo para acabar con la 
desigualdad y la pobreza, fortaleciendo desde la trinchera municipal los programas sociales 
puestos en marcha por la Cuarta Transformación, destacó Mónica Valdez Pulido, candidata 
a la presidencia municipal de la Coalición Sigamos Haciendo Historia en Michoacán.  
 

https://twitter.com/DiazChagolla
https://www.facebook.com/monica.valdezpulido/?locale=es_LA
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En el trabajo por un desarrollo sostenible, sustentable e incluyente ¡soy garantía!: 
Julieta Gallardo 
En el trabajo por un desarrollo sostenible, sustentable e incluyente ¡soy garantía! Porque 
es necesario generar mecanismos que reactiven la economía, en aquellos sectores que 
han sido afectados en áreas fundamentales de la actividad productiva, como lo es el campo, 
recalcó Julieta Gallardo Mora, candidata a diputada local por el Distrito de Puruándiro del 
PRD, PRI y PAN. Acompañada de Jesús Polina, candidato a la presidencia municipal de 
José Sixto Verduzco, en un recorrido por la localidad de Pastor Ortiz, en el que se 
congregaron decenas de habitantes para escuchar las propuestas de la candidata, Julieta 
Gallardo destacó que debe ser la población el centro del desarrollo sustentable de la región. 
 
Debe transparentar gobierno recursos públicos gastados en artistas: Araceli 
Saucedo 
Transparencia y rendición de cuentas en los recursos públicos que gasta el gobierno de 
Michoacán en la contratación de artistas y grupos que se presentan como parte del Festival 
Michoacán de Origen (FMO), llamó la candidata al Senado de la coalición “Fuerza y 
Corazón por México”, Araceli Saucedo Reyes, al  hacer eco en la demanda de diversos 
sectores para que se retome la Expo Feria Michoacán, que se realizó hasta la 
administración pasada. Afirmó que el gasto en conciertos de artistas internacionales no es 
barato, por lo que pidió más a la administración estatal a utilizar esos recursos en rehabilitar 
un lugar para hacer una Expo Feria como se hacía antes y regresar al “origen”. 
 
Candidato de MC por Morelia culpa a adversarios de robo a casa de su padre 
El candidato a la presidencia municipal de Morelia por MC, Héctor Ayala, informó que 
sujetos desconocidos ingresaron a la casa de su padre y tras registrar en varias partes de 
la vivienda, perpetraron el robo de ciertas pertenencias, el hecho lo atribuyó al crecimiento 
electoral que ha tenido en las últimas semanas, por lo que responsabilizó a sus adversarios 
de lo ocurrido. Así lo denunció el abanderado de Movimiento Ciudadano (MC) a través de 
redes sociales, afirmando que sin duda el temor que ha despertado el despegue de su 
campaña es lo que los ha orillado a recurrir a “artimañas” de este tipo. 
 
Ordena INE a David Cortés bajar de redes sociales propaganda con niños y niñas 
Tras una denuncia ciudadana, el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó a David Cortés 
Mendoza, candidato federal por el Distrito 10 de Morelia, bajar de sus redes 
sociales propaganda política en la cual se exhiben sin censura los rostros de niños y niñas, 
así como abstenerse de realizar en lo consiguiente publicaciones similares. La queja fue 
presentada por el ciudadano Carlos Armando C. R. el pasado 12 de abril y en la cual, afirmó, 
la parte de la propaganda del candidato del PAN, PRI y PRD "violentan de manera grave 
los derechos de niñas, niños y adolescentes, al exponer su rostro, cuerpo e imagen". 
 
El PAN votaría a favor de la despenalización del aborto en Michoacán 
Aunque la postura del Partido Acción Nacional (PAN) siempre ha sido en contra de la 
interrupcion legal del embarazo, los mandatos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) deben acatarse, de acuerdo con la candidata a diputada local del distrito 11 de 
Morelia, Andrea Villanueva Cano. “Tenemos esa visión de proteger a vida, pero cuando 
tenemos un mandato de la Suprema Corte, tenemos que acatarlo sí o sí”, dijo la diputada 
con licencia en entrevista para Primera Plana Mx. 
 

https://twitter.com/HectorAyalaMor
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La candidata ‘trans’ de Morena 
A diferencia de otros partidos políticos, como el PRI y el PRD, Morena registró únicamente 
a un hombre como “candidata a presidenta municipal”; sin embargo, el dirigente de este 
partido asegura que éste no es parte de la simulación. En los últimos días, colectivos 
defensores de los derechos de la población diversa sexual han alzado la voz ante la 
evidente usurpación de candidaturas que corresponden a mujeres que son destinadas para 
hombres, con la excusa que se trata de acciones afirmativas.  
 
Nos enfocamos en propuestas no en atacar a los demás candidatos: Alfonso Martínez 
El candidato por la reelección de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que, su 
campaña está enfocada en dar propuestas y destacar los resultados de sus dos 
administraciones, y no en atacar al resto de los candidatos. En entrevista el candidato 
independiente y abanderado por PRD y PAN, denunció que incluso por parte de sus 
contrincantes políticos, organizan brigadas nocturnas para específicamente quitar sus 
lonas, actos que dijo, se le han dado a conocer a las autoridades electorales.  
 
Compromiso y experiencia, valores que la ciudadanía reconocen en Carlos Quintana 
Los vecinos del distrito 17 han reconocido en su candidato a diputado local, Carlos Quintana 
Martinez, un hombre de compromiso, experiencia y valores. Catalogándolo como el mejor 
perfil para representarlos en el congreso del Estado de Michoacán. Al recorrer las calles de 
Morelia durante su campaña, los ciudadanos han saludado con gusto a quien será su 
próximo diputado local, representante del PAN y PRD, quien además se ha preocupado por 
pasar uno a uno a recoger las necesidades de cada familia. 
 
En carrera del INE Michoacán, participaron más de 500 corredores 
En la carrera del Instituto Nacional Electoral (INE) "Encarrerados al 2 de junio", participaron 
un total de 562 corredores en su mayoría registrados esta misma mañana de manera 
presencial antes del evento deportivo. Datos proporcionados por el instituto indican que, en 
su totalidad se registraron mil 334 personas, de los cuales 814 fueron a través de la 
plataforma, sin embargo, poco menos de la mitad participaron en la carrera.  
 
Morelia, a la vanguardia: tendrá un Instituto de Protección Animal 
Alfonso Martínez Alcázar, anunció la creación del Instituto de la Protección Animal, un 
proyecto sin precedente en el estado, que contará con recursos propios para impulsar 
programas encaminados al cuidado integral de animales. Durante la ceremonia de 
compromiso con la comunidad animalista, el candidato a la presidencia municipal de la 
capital michoacana por la alianza PAN-PRD, resaltó que nunca como hoy, Morelia se 
consolida como un municipio animalista.   
 
Bienvenidos los partidos políticos al Pride 
Siempre y cuando no se quieran atribuir la organización ni apropiarse del movimiento, todos 
los partidos son bienvenidos al Pride Michoacán, marcha por el orgullo gay, aseguró uno 
de sus organizadores, Octavio Villanueva. Expuso que desde la organización Pride 
Michoacán se invitó a todos los partidos políticos y que no les preocupa que pueda 
politizarse, debido a que la marcha será después de las elecciones.  
 
Apoyan vecinos de La Concha a Mario Martínez para diputado local  
El candidato a diputado local por el Distrito 10 de Morelia, doctor Mario Martínez Alcázar se 

https://twitter.com/CQuintanaMtz
https://twitter.com/CQuintanaMtz


 
 
 
 

                                                               13 de mayo de 2024 
reunió con vecinos de La Concha en la plaza principal de la comunidad a fin de generar 
alianzas ciudadanas que permitan el impulso del desarrollo económico y continuar con la 
mejora de las condiciones de vida de las familias de la zona. En un comunicado de prensa, 
durante el encuentro, los vecinos reconocieron el liderazgo del candidato de la alianza PAN 
– PRD y auguraron éxito en los próximos comicios, lo anterior tras reconocer que es 
indispensable un cambio en la representación de su Distrito dentro del Congreso Local.  
 
Impulsará Torres Piña uso de la bicicleta como alternativa viable y sana  
El candidato a la presidencia de Morelia por la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos 
Torres Piña, signó un acuerdo con organizaciones de la sociedad civil para impulsar el uso 
de la bicicleta como una alternativa real de transporte en la capital michoacana. En 
comunicado de prensa, el abanderado de los partidos Morena, del Trabajo (PT) y Verde 
Ecologista de México (PVEM) resaltó que, en la búsqueda de un futuro más sostenible y 
equitativo, es crucial impulsar esquemas de movilidad que contemplen el uso de la bicicleta 
como una alternativa viable y valiosa.  
 
A cerrar filas este 2 de junio para el segundo piso de la 4T: Raúl Morón  
El candidato al Senado de la República por Michoacán de la Coalición “Sigamos Haciendo 
Historia”, Raúl Morón Orozco, está convencido de que el pueblo votará por la esperanza el 
próximo 02 de junio y no solo convertirá a Claudia Sheinbaum Pardo en la primera mujer 
presidenta de México, sino que la dotará de las herramientas en las cámaras para hacer 
posible el Plan C y su programa de gobierno. Así lo aseguró tras un encuentro con 
habitantes de Pátzcuaro, a la cual acudió como invitado, que tuvo como fin fortalecer los 
trabajos de organización y defensa del voto, acciones fundamentales para garantizar el 
respeto a la decisión del pueblo de México. 
 
Deberá computar PREP con rapidez 13 mil actas en elección 2 de junio: IEM  
Este domingo el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llevó a cabo el primer simulacro de 
las operaciones que implementará el Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), en la elección del 2 de junio, en que se deberán computar 13 mil actas. En 
entrevista con Quadratín, la consejera Viridiana Villaseñor Aguirre, presidenta de la 
Comisión Temporal del PREP, en el IEM, explicó que el simulacro se llevó a cabo en los 
116 órganos desconcentrados y en los dos Centros de captura y verificación.  
 
Analiza candidata de Morena a Senguio seguir en contienda tras ataque  
La candidata de Morena a la alcaldía de Senguio, María Alejandra Vanegas Ríos, declaró 
que valora si continúa en la contienda electoral, tras el presunto ataque armado cometido 
en su contra el pasado viernes.  Ninguna candidatura valen la vida, respondió la candidata 
morenista durante una entrevistada vía telefónica dada a Quadratín. 
 
Morelia y la ‘guerra’ de encuestas 
En Morelia, la joya de la corona del proceso electoral en Michoacán, donde también se 
disputan 112 ayuntamientos y el Congreso del Estado, se ha desatado una guerra de 
encuestas con resultados dispares que dan vencedor a uno y otro de los dos contendientes 
principales. Tanto el candidato de Morena, PT y PVEM, Carlos Torres Piña, como el 
reeleccionista Alfonso Martínez Alcázar (PAN-PRD) anticipan triunfos claros con base en 
estudios demoscópicos que les favorecen y difunden a través de sus equipos de campaña.  
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Torres Piña tiene 42% de preferencia ciudadana en Morelia: Rubrum 
De acuerdo a la encuestadora Rubrum, el morenista Carlos Torres Piña se mantiene a la 
cabeza en la preferencia ciudadana en la contienda, ya que la última encuesta le da al 
candidato de Morena, PT y Verde Ecologista de México,el 42 por ciento de la votación. De 
acuerdo con el estudio demoscópico realizado por Rubrum el pasado 9 de mayo, el 
candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Carlos Torres Piña, le saca una 
ventaja de 4.1 puntos porcentuales al panista Alfonso Martínez Alcázar, quien tiene un nivel 
de preferencia del 37.9 por ciento.  
 
Maltrato animal no se resolverá con penas más severas sino con concientización: 
García Conejo 
Pese a reconocer que se requieren medidas “más contundentes” para castigar el maltrato 
animal, el candidato del PAN y PRD a la diputación local por el distrito 16 de Morelia, 
Antonio García Conejo, consideró primordial que se trabaje en la concientización y 
prevención, al referir que se trata de un tema de educación en el respeto a la vida “Ya existe 
una ley, más bien tiene que activarse más, creo que se requiere un poco más de 
presupuesto que le destine la fiscalía para esta área, porque la ley existe, habría que 
revisarla, creo yo que si se requieren medidas más contundentes para ello pero también 
creo que se requiere hacer un trabajo de mucha concientización”.  
 
Priistas remarcan que votarán por Alfonso Martínez 
“Alfonso Martínez Alcázar fortalece su candidatura al continuar afianzando el respaldo de 
connotados liderazgos del PRI, posicionándose como el único proyecto que garantiza el 
desarrollo de Morelia”, remarcaron priistas al externarle su respaldo. En reunión con el ex 
alcalde, Wilfrido Lázaro Medina y algunos cuadros importantes del tricolor, se dejó claro 
que votarán por Alfonso porque ha demostrado su capacidad al frente del Gobierno 
Municipal.  
 
Ciclovías, modernización hídrica y rehabilitación de criminales, propuestas de René 
Valencia 
El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Morelia, René 
Valencia Reyes, refirió que en el tema de movilidad es importante dar mantenimiento a las 
ciclovías de la capital, así como generar conciencia sobre el respeto hacia el ciclista y 
peatón. Durante la firma de la agenda Ciudadana “Por ti, por mí, por nuestra ciudad”, señaló 
que en el tema hídrico, se va a modernizar la red con el fin de que no se desperdicie el vital 
líquido.  
 
Hasta con semáforos inteligentes dicen que René cuidará a mujeres 
La estrategia de René Valencia, candidato del PRI a la alcaldía de Morelia, incluye hasta el 
uso de semáforos inteligentes con botones de pánico y otras tecnologías, para cuidar de 
las mujeres en caso de que el voto le favorezca. Así lo dieron a conocer Ana Brasilio Espino 
y Edna Martínez, candidatas a síndica y a regidora en la primera fórmula de la planilla que 
acompaña a Valencia en el actual proceso electoral, de cara a los comicios del próximo 2 
de junio.  
 
Parque agrologístico proveerá miles de empleos para Morelia: Alfonso 
El candidato a reelegirse como presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez, expuso 
a representantes de cámaras y consejos empresariales su propuesta para consolidar la 
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detonación de empleos, la atracción de inversiones y el incremento del turismo en Morelia, 
a través de grandes obras como el Parque Agrologístico. El candidato del PAN y el PRD 
señaló que en los próximos 3 años trabajará en la consolidación del Parque Agrologístico, 
ubicado en 200 hectáreas de la Tenencia de Tiripetío, al cual podrán llegar cientos de 
empresas generadoras de empleos. 
 
Reconoce IEM legalidad de nuevo Concejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen  
Después de dos años de litigios y vaivenes, consecuencia de divisiones al interior de la 
localidad, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) reconoció la legalidad del Concejo 
Ciudadano Indígena de Nahuatzen, integrado por 14 personas de la cabecera municipal. 
Se trata de: Berta Espinoza García Victalina Paleo Herrera Roberto Velázquez Avilés 
Antonio Arreola Jiménez Leticia Torres Capiz José Luis Álvarez Jiménez Olivia Herrera 
Rodríguez Martha Núñez Álvarez Roberto Herrera Ríos Abel Sánchez Aguilar Rafaela 
Onchi Morales Ana María J. Lucas Pineda Nora Alejandra Sánchez Rodríguez José Luis 
Jiménez Meza. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Urge incorporar políticas públicas para prevenir sequía en Morelia 11 de mayo de 
2024 
El cambio climático y la tendencia a la disminución de las lluvias que enfrenta Morelia 
llevarán a que, de manera progresiva, se deban incorporar políticas públicas para prever la 
reducción en la captación de agua, más que el riesgo de inundaciones y encharcamientos 
severos, consideró Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y 
Bomberos municipal. En entrevista efectuada en el Palacio Municipal, Lara Medina indicó 
que este 15 de mayo se tendrá el formal inicio de la temporada de lluvias y huracanes, con 
lo que en Morelia se instalará el comité de prevención de inundaciones y encharcamientos 
severos, especialmente en las zonas bajas de la ciudad.  
 
Cuida el agua siguiendo estas recomendaciones de la CEAC  
La Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas (CEAC) y la Secretaría de Medio 
Ambiente (SMA) en Michoacán, tienen la instrucción, debido a la situación crítica del agua, 
de realizar una campaña para utilizar mejor el agua, indicó Alejandro Méndez, titular de la 
SMA. Es por ello que el funcionario dio algunas recomendaciones básicas para el cuidado 
del agua.   
 
Presas de Michoacán al 51% de su capacidad en último mes de estiaje  
En el último mes de la temporada de estiaje, las 24 presas más importantes de Michoacán, 
se encuentran a una capacidad promedio de 51 por ciento, informó el titular de la Comisión 
de Agua y Gestión de Cuencas de Michoacán, Roberto Arias. En entrevista con Quadratín, 
el funcionario estatal aclaró que dependiendo de las zonas, hay presas que registran mayor 
o menor volumen en sus vasos.   
 
Aumentan a 629 incendios forestales en lo que va del 2024 en Michoacán 
En esta temporada de estiaje, en Michoacán aumentó el acumulado a 629 incendios 
forestales, es decir, en una semana se registraron 72 siniestros más, pues el pasado lunes 
se tenía un registro de 557, esto de acuerdo a datos proporcionados por la Secretaría del 
Medio Ambiente del estado. En el último corte correspondiente al 10 de mayo de las 18:00 
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horas, en el estado estos 629 incendios forestales han afectado a más de 27 mil 702 
hectáreas en el estado, de las cuales 690 son de árboles adultos, 933 de renuevo; 7 mil 
454 de arbustivo; 9 mil 812 de herbáceos y 8 mil 813 de hojarascas. 
 
Más del 90% de los incendios en Michoacán permanece activo 
Durante este fin de semana, se han reportado un total de 19 incendios en el estado de 
Michoacán, según datos de la Comisión Nacional Forestal (Conafor) de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). Acorde con el sitio oficial de la comisión, 
únicamente el 9.52% de los incendios de la entidad han sido liquidados, mientras que 
el 90.48% restante aun permanece activo.  
 
Debe Michoacán aprender a utilizar ecotecnias: Secma  
Debido a la situación con el agua, en Michoacán se tiene que aprender a utilizar ecotecnias, 
externó Alejandro Méndez, titular de la Secretaría de Medio Ambiente de Michoacán, que 
también dijo que Michoacán entró al club de los estados con zonas áridas. Michoacán era, 
del centro del país, el estado que tenía mejor disponibilidad de agua, indicó el funcionario, 
no existían problemas con el agua, por eso hay aguacate, berries y cultivos en general que 
consumen mucha agua. Sin embargo, en las condiciones actuales en que se está viviendo, 
se tiene que aprender a utilizar ecotecnias.  
 
Puede pagar el refrendo vehicular en el Festival de Origen 
Por tercer año consecutivo, el Festival Michoacán de Origen 2024 cuenta con un módulo 
dedicado a la expedición de licencias de conducir y al pago de refrendo vehicular con 
tarjetas de crédito y de débito, el cual atenderá al público hasta el próximo domingo 19 de 
mayo. De acuerdo con información de la Secretaría de Finanzas y Administración (SFA), a 
través del Servicio de Administración Tributaria del Estado de Michoacán (SATMICH), se 
trata de un espacio importante que aprovecha la gran fluidez de personas que 
cotidianamente visitan los atractivos del festival instalado en el Centro de Convenciones y 
Exposiciones de Morelia (Ceconexpo). 
 
Michoacán, sin víctimas letales por ola de calor: Ramírez Bedolla  
Pese a que algunos puntos de la entidad alcanzaron más de 40 grados de temperatura por 
la segunda ola de calor, no se han reportado víctimas o muertes a consecuencia del 
fenómeno, informó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla. Entrevistado en el marco de un 
evento sobre lactancia, el mandatario dijo que solo hay informes de algunas personas 
víctimas de golpes de calor, principalmente en la Tierra Caliente.  
 
Michoacán, sin registro de fallas eléctricas por demanda: Ramírez Bedolla  
Pese a que algunas regiones del país han sufrido apagones a consecuencia de la carga en 
la demanda de energía eléctrica, en Michoacán no se tiene registro de ello, afirmó el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Entrevistado al término de un evento en Casa de 
Gobierno, el mandatario indicó que solo hay reporte de la falla de un transformador en tierra 
caliente, pero no fue un apagón como tal.  
 
Localidades ribereñas van por el rescate del lago de Pátzcuaro 
Al menos 100 mil toneladas de tierra se depositan cada año en el lago de Pátzcuaro, por 
esta razón habitantes de los municipios ribereños, en coordinación con autoridades de los 
tres órdenes de gobierno e instituciones educativas, emprenden acciones para detener la 
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erosión y recuperar la emblemática cuenca lacustre. Así, en el marco de las reuniones 
interinstitucionales que se realizan en esta región, se informó que pobladores del ejido de 
Zinciro, municipio de Erongarícuaro, construirán retranques (presas de madera) desde este 
sábado 11 de mayo, dijo el presidente del comisariado ejidal, Saúl Figueroa. 
 
Michoacán con 634 mil madres trabajadoras: Inegi 
Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en Michoacán existen 
634 mil 274 mujeres que combinan la labor maternal con la inserción en el ámbito laboral. 
El Censo de Población y Vivienda 2020 revela que, de la población total femenina en 
Michoacán, estimada en dos millones 442 mil 505 personas, cerca de un millón 311 mil 429 
mujeres, han experimentado la maternidad al menos una vez en sus vidas. 
 
Anuncia Seimujer 18 salas de lactancia en oficinas del gobierno estatal  
Alejandra Anguiano González, titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo  
de las Mujeres (Seimujer), anunció la instalación de 18 salas de lactancia en las oficinas 
del gobierno estatal. Esta iniciativa tiene como objetivo principal brindar un espacio digno y 
adecuado para las madres trabajadoras que necesitan amamantar a sus hijos mientras 
cumplen con sus responsabilidades laborales. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Instalarán Comité de Prevención de Inundaciones por temporada de lluvias 
Prevención de inundaciones y encharcamientos severos, pero también medidas ante la 
reducción de lluvias y repunte en las temperaturas ambientales, buscará Morelia con la 
instalación del Comité Interinstitucional de Prevención de Inundaciones. De acuerdo con el 
coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, Francisco Xavier Lara Medina, con 
motivo del formal arranque de la temporada de lluvias y huracanes, este 15 de mayo, se 
dispondrá de la instancia con las facultades para asumir las acciones repartidas para evitar 
que las precipitaciones pluviales puedan ocasionar afectaciones a la población, 
especialmente la residente en áreas bajas o vulnerables.  
 
Arriban madres buscadoras a Las Tarascas, Morelia  
Entre consignas que reclaman la localización urgente de sus hijos, de sus padres o 
hermanos, es como arribó manifestación del Comité de Familiares de Personas Detenidas 
Desaparecidas en México (Cofaddem), a Las Tarascas. Al frente de la manifestación María 
Elena Jiménez Barajas, madre y tía Pedro y Luis Fernando, dos jóvenes desaparecidos en 
2011 y 2014 después de ser detenidos por las autoridades. “¿Dónde están, dónde están, 
nuestros hijos, dónde están?”, la eterna pregunta que se hacen las madres y víctimas 
indirectas de desaparición forzada y cometida por particulares. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Hacia una nueva reforma universitaria: UMSNH  
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ha anunciado el 
establecimiento de foros o mesas de trabajo para que los integrantes de la comunidad 
universitaria, realicen planteamientos que vayan encaminados hacia lo que llaman como 
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“Una nueva Reforma Universitaria”, dicha actividad esta programada para su desarrollo los 
días 16 y 17 de mayo de los corrientes; el propósito de tales actividades es para consolidar 
las propuestas que se presentarán a las Comisiones Especiales del H. Consejo 
Universitario para su análisis y discusión, los temas a desarrollar son los de (1) Reforma 
Jurídica, (2) Reforma Administrativa y (3) Reforma Académica. 
 
Historia, Filosofía y Físico matemático, carreras menos buscadas en UMSNH  
Aunque ha habido respuesta positiva a la convocatoria actual para nuevo ingreso a la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) para su oferta de 
licenciaturas, hay algunas opciones que lamentablemente no han tenido la demanda 
esperada.  De acuerdo con la rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí Ávila González, de 
nueva cuenta siguen en esta lista de bajas inscripciones las carreras de Historia, Filosofía 
y Físico matemático, en tanto que muchas del resto de opciones han rebasado los espacios 
disponibles.  
 
ICTI, a la espera de resolutivo por datos tras protesta de Arantepacua  
El Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) de Michoacán indicó que se 
encuentra a la espera de que las instancias correspondientes determinen lo conducente a 
los daños finales causados por la pasada protesta de comuneros de Arantepacua.  De 
acuerdo con la directora del Instituto, Alejandra Ochoa Zarzosa, las instancias legales son 
las que deben determinar los daños causados, montos y demás detalles para cerrar ese 
tema que surgió el pasado 5 de abril por parte de habitantes que protestaron por supuestas 
agresiones de policías a comuneros.    
 
Ingresarán a escuelas normales sólo los mejores resultados: Iemsysem  
Ningún centro de capacitación o curso de preparación externo para el examen de 
evaluación Ceneval, garantiza el ingreso a las Escuelas Normales Oficiales de Michoacán, 
informó el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsysem). De 
acuerdo con un comunicado de prensa, a los centros formadores de docentes solo 
ingresarán los mil 80 mejores resultados obtenidos en la prueba diseñada por el Centro 
Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), la cual se aplicará el 
domingo 7 de julio en las cuatro sedes establecidas para todo el estado.  
 
#Morelia Aún Tienes Chance De Realizar Tu Solicitud De Ingreso A La UMSNH 
El cierre de la convocatoria de nuevo ingreso a la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH) se acerca, quedan pocos días para hacer el trámite, por lo que se 
invita a todas y todos los jóvenes que deseen estudiar alguna de las licenciaturas o en el 
bachillerato nicolaita a que realicen su registro. El martes 21 de mayo será el último día 
para que los estudiantes puedan hacer su solicitud de ingreso a través de la 
página www.umich.mx, de manera personal, sin gestores. 
 
Conoce qué aspirantes pueden tramitar ficha para Escuelas Normales esta 
semana 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsysem) informa que 
mañana lunes 13 de mayo inicia la entrega de fichas para las y los aspirantes a las Escuelas 
Normales Oficiales de Michoacán, cuyo apellido paterno inicie con las letras de la K a la Z. 
A partir de este lunes y hasta el viernes 17 de mayo, de 08:00 a 14:00 horas, en las nueve 
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escuelas formadoras de docentes se entregarán las fichas a quienes buscarán obtener uno 
de los mil 80 lugares, a través del examen Ceneval. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Estos son los Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones donde te 
pueden apoyar 
Si deseas superar la adicción al alcohol puedes solicitar ayuda profesional sin costo en uno 
de los cinco Centros Comunitarios de Salud Mental y Adicciones (Cecosama) de la 
Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), ubicados en Morelia, Zamora, Zitácuaro, Lázaro 
Cárdenas y Uruapan. En estas clínicas trabajan psicólogos, médicos y trabajadores 
sociales especializados en la prevención y tratamiento del consumo de alcohol desde su 
origen, que puede ser por una depresión, cuadro de ansiedad o trastorno de la conducta 
que no fue atendido de manera oportuna y derivó en una adicción, refiere el comunicado 
emitido por el GobMich.  
 
Descarta SSM defunciones por golpe de calor en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), descartó que haya registro de defunciones 
en la entidad a causa de golpe de calor; sin embargo, expuso el encargado del despacho 
de la dependencia, Lázaro Cortés Rangel, sí se han diagnosticado tres casos. Al señalar 
que en esta época del año y sumado a las olas de calor que se han reportado en todo el 
país, las temperaturas han alcanzado centígrados de consideración. Como en Huetamo, 
donde se ha reportado una sensación térmica de 50 grados Celsius. 
 
Maternidad adelantada: persiste embarazo adolescente en Michoacán  
Este Día de las Madres resalta un aspecto que instancias de salud y educativas se han 
enfocado en atender y prevenir: los embarazos en etapa adolescente, debido a los riesgos 
que implica para la joven que gesta en un periodo considerado de falta de madurez física. 
En este tema, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Delegación Michoacán refirió 
que en estos hospitales el registro que tienen es que 20 por ciento de mujeres que son 
madres son niñas y adolescentes de 12 años a 17 años de edad. 
 
Van 754 casos y una defunción por dengue en Michoacán, habrá aumento: SSM 
El encargado del despacho de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Lázaro Cortés 
Rangel, informó sobre la situación del dengue en el estado, donde se han registrado un 
total de 754 casos y una defunción a causa de esta enfermedad transmitida por picaduras 
de mosquitos. Cortés Rangel explicó que, debido a los canales endémicos, están 
observando un comportamiento cíclico del dengue, con aumentos de casos cada tres años. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Michoacán Un Pistolero Abatido Tras Enfrentamiento Con Policías En Jacona 
La tarde de este domingo, se registró un enfrentamiento a balazos en el que elementos de 
la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Jacona fueron atacados por hombres 
armados, dejando como saldo un civil abatido. Por los datos recabados en la cobertura 
periodística se pudo establecer que los uniformados se encontraban realizando recorridos 

https://twitter.com/SSalud_Mich
https://www.contramuro.com/olas-de-calor-mexico-prevencion/
https://www.contramuro.com/olas-de-calor-mexico-prevencion/
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de vigilancia en la colonia La Joyita, cuando le marcaron el alto a dos sospechosos, pero 
uno de ellos desenfundó un arma y comenzó a disparar en contra de los policías.  
 
Catea FGE predio en Tzintzuntzan por plantación inducida de aguacate  
La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) cumplimentó orden de cateo en un 
predio, relacionado en delitos contra el ambiente en el municipio de Tzintzuntzan; se 
localizó plantación inducida de aguacate y tocones, producto de tala. Refiere un 
comunicado que en atención a las acciones encaminadas a la protección del medio 
ambiente y la fauna, personal de la institución, tras conocer sobre una denuncia que 
advertía la posible comisión de un delito en un predio ubicado sobre la terracería de la 
localidad de Tzintzuntzan, recabó datos de prueba que posteriormente fueron presentados 
para solicitar la respectiva orden de cateo, misma que fue obsequiada. 
 
SSP emite ciberalerta por noticia falsa de robo de vehículo con droga burundanga 
En las labores de ciberpatrullaje de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) se detectó un 
video que circula en WhatsApp y redes sociales donde se observa a una mujer que pierde 
el conocimiento luego de tocar una prenda colocada sobre su vehículo que fue impregnada 
con una droga conocida como burundanga. La Subdirección de Policía Cibernética de la 
SSP expuso que este video se trata de una actuación publicada por la página brasileña de 
nombre “El Sabueso”, del 19 de marzo de 2024 donde se observa que los actores realizan 
más videos de ese tipo de contenido. 
 


